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AVIS AUX LECTEURS 

 

Cet enseignement a été donné au cours de la formation hebdomadaire des 

dirigeants de la Communauté Missionnaire Chrétienne Internationale (CMCI). 

Le Pasteur-Missionnaire MENYE Boniface a entretenu les saints sur :  

« LE CŒUR PUR : FONDATION DE L’ŒUVRE DE DIEU DANS LA VIE DE L’HOMME » 

Nous avons transcrit  ce message et produit ce fascicule pour répondre à un seul 

souci : celui de permettre à ceux qui n'étaient pas présents de pouvoir entrer en 

possession des richesses contenues dans la parole qui fut proclamée avec 

puissance et révélations. 

Le style et la forme n'ayant pas été modifiés, le lecteur est prié de nous 

pardonner et d'user de beaucoup d'indulgence pour supporter les imperfections 

que nous savons évidentes dans ce document qui aurait pu être présenté sous 

une forme plus agréable. 
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INTRODUCTION 

 

Pendant que nous méditons sur le progrès spirituel et la croissance numérique et 

qualitative, nous sommes, bien-aimés frères, amenés à confronter la sérieuse 

question du cœur de l’homme. Nous devons donc prendre très au sérieux ce que 

le Seigneur est en train de nous dire ces derniers jours.  

Le Seigneur nous avait dit dans l’enseignement précédent, sur les facteurs de 

croissance, que bien qu’il y ait des hommes  qui sèment et d’autres qui arrosent, 

C’est Lui Dieu seul qui fait croître.  
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LE CŒUR DE L’HOMME EST LA FONDATION 

DE L’ŒUVRE DE DIEU 

 

Le Seigneur m’a fait comprendre cette semaine que le cœur de l’homme est la 

fondation de l’œuvre de Dieu dans sa vie. Celui qui a un cœur mauvais ne 

deviendra rien. Si nous semons dans un cœur mauvais et qu’on arrose ce qui y est 

semé, cela ne produira rien du tout. Il y a un état de cœur qui permet à la parole  

qui y semée et arrosée de demeurer et de porter du fruit. Un frère qui a un cœur   

mauvais, ne changera pas et ne pourra jamais expérimenter la croissance 

spirituelle quand bien même il écouterait tous les bons messages prêchés par les 

plus grands prédicateurs du monde. 

Les deux témoignages suivants illustrent bien ce que nous sommes en train de 

dire concernant le cœur de l’homme : 

Témoignage 1 : Il y avait une crise dans la relation entre deux personnes dans 

l’église. Pendant que nous cherchions à la résoudre, l’une des personnes a dit : 

« Mon problème, c’est que je n’ai jamais accepté la conversion depuis que j’ai 

cru. » Cette personne venait de faire elle-même son propre diagnostic sans 

aucune prédication. Elle a dit qu’elle n’avait jamais accepté de se convertir. 

C’était juste son propre diagnostic. Malheureusement, cette personne n’est plus 

au milieu de nous aujourd’hui. 

Témoignage 2 : Un jour, les anciens devaient prier pour une sœur dont le mari  se 

plaignait de l’insoumission. Alors ceux-ci ont exhorté la sœur à se soumettre à son 

époux. Mais elle répliqua qu’elle ne le fera jamais ; qu’elle ne pourra jamais se 

soumettre à son mari. Les anciens ont donc refusé de prier pour elle. Elle s’en est 

allée pour ne plus revenir. 

Chacun connait l’état de son cœur. A partir de certaines expériences dont celles 

contées ci-haut, j’ai compris pourquoi les enseignements sur le cœur de l’homme 

constituaient le message central des prédications du frère Zach. 
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Le cœur de l’homme est la fondation. 

 A quoi penses-tu ? 

 Que désires-tu lorsque tu es en face d’un adversaire ? 

 Sa mort ? 

 Sa vie ? 

 Son progrès ? 

 Son anéantissement ? 

 La miséricorde de Dieu pour lui ? 

 Que désires-tu pour ton frère dans la chair ? 

 Que désires-tu pour ton frère dans la foi ? 

 Son échec ? 

 Sa confusion ? 

Frère, c’est sur ton cœur que Dieu pose la fondation de tout ce qu’il veut 

accomplir dans ta vie. La Bible te recommande de veiller sur ton cœur plus que 

tout autre chose car c’est de lui que découlent les sources de la vie. Bien-aimé, 

les sources de la vie découlent du cœur de l’homme. 

Ne passe pas ton temps à protéger tes biens mais protège plutôt ton cœur car 

c’est lui qui peut t’égarer. Ton cœur peut détruire l’œuvre de Dieu dans ta vie. 

 Qu’est-ce que tu aimes ? 

 Sur quoi médites-tu ? 

La Bible déclare que l’homme bon tire les bonnes choses du bon trésor de son 

cœur. Quand tu es bon, cette bonté sort de ton cœur. Un frère qui ne travaille 

donc pas sur son cœur ne connaîtra jamais la croissance spirituelle mais  il va 

plutôt tourner en rond. 

Marc 7 : 20-23 

« Il dit encore : Ce qui sort de l'homme, c'est ce qui souille l'homme. Car c'est du 

dedans, c'est du cœur des hommes, que sortent les mauvaises pensées, les 

adultères, les impudicités, les meurtres, les vols, les cupidités, les méchancetés, 

la fraude, le dérèglement, le regard envieux, la calomnie, l'orgueil, la folie. 

Toutes ces choses mauvaises sortent du dedans, et souillent l'homme. » 
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Proverbes 4:23 

« Garde ton cœur plus que toute autre chose, car de lui viennent les sources de 

la vie. » 

Frère, si tu es orgueilleux et que tu ne travailles pas sur ton cœur pour déraciner 

l’orgueil alors tu n’iras pas loin. S’il y a dans ton cœur une convoitise quelconque 

que se soit la convoitise des choses (l’argent, le matériel, les richesses etc.) ou la 

celle de la chair (les femmes, les hommes etc.), saches que tu n’iras pas loin et 

que tu tomberas dans le péché dès la première tentation. C’est pourquoi la Bible 

dit que ce qui souille sort du cœur de l’homme. Tu peux être confronté à toutes 

sortes de tentations mais si ton cœur est pur, tu résisteras. Par contre si ton cœur 

est rempli de convoitises alors  tu es déjà tombé avant même la tentation.  

Les péchés ne sont pas dans un premier temps une affaire d’actes mais de 

dispositions du cœur de l’homme. 

L’honneur à un frère n’est pas ce signe de révérence visible à son égard  mais  une 

disposition de cœur. L’amour, ce ne sont pas des proclamations successives de : 

« je t’aime ! Je t’aime !!!! ». C’est une disposition de cœur. 

Frère, veille sur ton cœur. Si nous ne veillons pas sur nos cœurs, il sera 

impossible de voir l’œuvre de Dieu prospérer dans nos vies. 

On ne doit pas trouver de haine dans ton cœur au point où tu désirerais le  

malheur de ton prochain. 

Le cœur devrait être rempli de reconnaissance, d’admiration. Quand tu regardes 

une personne, tu devrais contempler l’œuvre de Dieu dans sa vie. 

Si un frère sait chanter et que tu éprouves de la jalousie à son égard, il faut 

vaincre le diable en dansant quand il chante. Si tu étais assis, dès que ce frère 

commence à chanter, lève-toi et danse. C’est ainsi que tu vaincras cette jalousie. 

Mais si tu restes assis, Dieu sait ce qui se passe dans ton cœur même si les 

hommes en sont ignorants et tu ne pourras pas prospérer. 
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La loyauté, c’est quelque chose qui est dans le cœur de l’homme et non dans la 

forme, c’est-à-dire dans l’apparence extérieure. Elle n’est pas dans les civilités 

mais elle est une disposition intérieure.  

Quelqu’un pourrais bien vénérer un homme dans l’apparence tout en l’insultant 

dans son cœur. Frère, si tu ne traites pas ton cœur, tu ne pourras pas prospérer. 

Ce sont là des lois spirituelles. Certaines personnes sont faibles de conscience et 

se croient être maudits quand tu leur annonce le malheur qu’ils encourent 

lorsqu’ils empruntent un mauvais chemin.  Il ne s’agit pas là d’une malédiction 

mais d’une loi spirituelle. 

J’avais dit à un frère : « Attention ! Un jour, ce que tu fais va retomber sur toi». Ce 

dernier  rétorqua en me disant que  j’étais  en train de le maudire. Non, ce n’était 

pas une malédiction mais une loi spirituelle. Nahamann avait planté un bois sur 

lequel il voulait que Mardochée soit pendu, mais in fine, c’était lui-même qui y fut 

pendu. C’est une loi. Il y a des actes qu’il ne faut pas poser au risque que cela 

retombe sur toi. Frère, ce que tu complotes contre les autres retombera sur toi. 

Jésus a dit dans Matthieu 7 : 12: « Ce que tu veux que les hommes fasse pour toi, 

fais-le de même pour eux.» et Il ajoute : « C’est la loi et les prophètes. »  

Si tu veux être aimé alors aime. Ce sont des lois. Si tu aimes les autres, tu verras 

que les autres t’aimeront conformément à cette loi. Mais si tu méprises les gens 

en difficultés, tu seras méprisé lorsque tu seras en difficultés. Cela pourrait te 

faire mal mais ce ne sera que pure justice ou jugement de Dieu. 

Le cœur de l’homme ! Le cœur de l’homme !! 

 Qu’est ce que tu planifies contre ton dirigeant ? 

 Qu’est-ce que tu planifies contre ton père biologique ? 

 Qu’est-ce que tu planifies contre ton père dans la foi ? 

Ce que tu penses décrit l’état de ton cœur.  

Ce que tu penses ou planifies montre bien si oui ou non tu feras des progrès. 
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Le Seigneur m’a fait comprendre que si nous voulons être bénis, après  cette 

période de combat spirituel que nous venons de mener à travers le renversement 

des principautés personnelles et familiales, chacun doit régler son cœur,  

travailler sur ses pensées. 

Même si tu penses que personne ne te connait, sache que Dieu te connait. Si tu 

travailles de cette manière sur ton cœur, Dieu te sauvera  même si tu es en 

difficultés.  

Il ne t’abandonnera jamais seul dans celles-ci. Quand bien même se serait le 

diable lui-même en personne qui te tente, Dieu viendra certainement à ton 

secours pour te délivrer. Par contre si tu es mauvais alors tu tomberas devant 

chaque tentation. C’est pourquoi il est écrit dans 2 Pierre 2:9 : « Le Seigneur sait 

délivrer de l’épreuve les hommes pieux et réserver les impies pour être jugés au 

jour du jugement. ». C’est cela le progrès spirituel.  

David disait dans le psaume 42 au verset 8: « Tous les flots passent sur 

moi…. ».Quand tu es un homme fidèle, toutes les épreuves peuvent t’arriver mais 

tu resteras fidèle. 

 Frère, à quoi penses-tu ? 

 Qui est au courant de tes projets ? 

 Qui sait ce que tu veux faire ? 

Il se peut que le diable te dise: « Reste avec eux mais ne sois pas disciple de Jésus-

Christ ou encore reste avec eux mais ne te fais pas connaître, etc.». Frère, si telles 

sont les pensées qui t’habitent alors tu as déjà échoué. La présence de telles 

pensées en toi bien que tu ne les jamais dites à personne montre que tu as déjà 

échoué parce que c’est ce qui sort du cœur de l’homme qui le souille. Ce n’est pas 

la tentation qui souille l’homme mais les pensées qui habitent le cœur quand on 

est tenté. 

Un jour une jeune sœur confessa ce qui suit : « Je me masturbe. Mais avant cela, 

je me crée un univers immoral. C’est-à-dire que j’imagine que je marche avec un 

homme qui est mon fiancé, et que nous allons bientôt  nous marier.  
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Ensuite, j’imagine tout ce que peuvent faire ensemble deux personnes qui sont 

fiancées et je finis par me masturber». C’est là le diagnostic d’une personne 

sincère qui veut être délivrée.  

La personne qui ne veut pas être délivrée ne vous fera jamais une telle 

confession, un tel diagnostic d’elle-même. Elle pourrait vous dire : « Je ne sais pas 

ce qui m’arrive… » mais jamais  comment elle crée elle-même son propre univers 

impudique. 

Certaines personnes vont regarder sur internet des films pornographiques et  

sont par la suite  hantés par les pensées immorales, se masturbent ou 

commettent la fornication.  

Mais les Ecritures disent dans Matthieu : 5 :8  « Heureux ceux qui ont le cœur pur 

car ils verront Dieu !»  

Nous ne pouvons pas faire du progrès si ce message sur le cœur ne devient pas 

nôtre, c’est-à-dire si nous  ne l’adoptions pas. 

Matthieu 12 : 34-37 

" Races de vipères, comment pourriez-vous dire de bonnes choses, méchants 

comme vous l'êtes ? Car c'est de l'abondance du cœur que la bouche parle. 

L'homme bon tire de bonnes choses de son bon trésor, et l'homme méchant tire 

de mauvaises choses de son mauvais trésor. Je vous le dis : au jour du jugement, 

les hommes rendront compte de toute parole vaine qu'ils auront proférée. Car 

par tes paroles tu seras justifié, et par tes paroles tu seras condamné. » 

Quand tu t’entretiens avec un frère, les paroles qui s’échappent de sa bouche 

sont des indicateurs car la Bible dit que c’est de l’abondance du cœur que la 

bouche parle. Si un frère te dit : « Vous là… » en parlant des frères, sache qu’il est 

déjà à la porte même s’il te dit le contraire. Si donc des paroles inappropriées 

s’échappent de ta bouche, mets-toi à genoux et dis à Dieu : « O Dieu ! C’est donc 

ce que je suis en réalité ! Je suis donc capable de dire une telle chose ou de faire 

une telle chose ! Viens à mon secours. » Si tu agis ainsi, tu seras bénis. Il faut 

veiller sur le cœur. 
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Le bon trésor, c’est un cœur rempli de bonnes pensées, de belles ambitions, de 

bons projets pour soi-même et pour les autres. C’est un cœur qui médite sur les 

choses qui sont bien. 

Philippiens 4 : 8 

« Au reste, frères, que tout ce qui est vrai, tout ce qui est honorable, tout ce qui 

est juste, tout ce qui est pur, tout ce qui est aimable, tout ce qui mérite 

l'approbation, ce qui est vertueux et digne de louange, soit l'objet de vos 

pensées. » 

Frère, il ne faut pas être passif. 

Il ne faut pas te contenter de dire que tu ne penses ni du mal ni du bien des 

autres. Quand tu abandonne la méchanceté, ta pensée doit être consacrée au 

bien. La pensée de l’homme ne doit pas être vide.  

Certaines personnes évitent ou fuient les méditations contraignantes et aiment 

dire par exemple : « Nous, nous n’aimons pas méditer sur la consécration parce 

qu’elle est trop contraignante; nous préférons méditer sur la prière. » Ceux qui 

réfléchissent de la sorte ont déjà échoué.  

C’est le cas d’une sœur bien-aimée qui me disait : « Je ne veux pas m’approcher 

de toi parce que je ne veux pas être enrôlée. Quand on est proche de toi, dès qu’il 

y a un jeûne, on est obligé de s’engager et je ne veux pas cela. » Ce qu’elle disait 

est une réalité mais sa pensée était  mauvaise. Elle ne pourra pas progresser 

spirituellement à cause des pensées qui l’habitent. 

Ce que tu penses peut te faire progresser ou régresser.  

Ceux qui servent doivent beaucoup méditer sur le service. J’ai demandé à 

certaines sœurs de méditer sérieusement sur le service. Si tu planifies les petites 

choses, tu seras petit. Frère, si tu as une pensée qui rend petit ce que tu veux 

faire pour Dieu, tu n’es pas normal et tu ne grandiras jamais. 
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Concernant la première phase des promesses pour la construction du temple, un 

frère qui s’assoit et fais une promesse écrite de 25 francs   pour une période de 4 

mois allant de septembre à décembre 2012 n’est pas normal. Je ne parle pas du 

frère qui met dans la corbeille 25 F CFA au cours des offrandes ordinaires et 

routinières. Je parle de celui qui après une profonde réflexion écrit  sur sa feuille 

25 F comme promesse à Dieu pour une période de 4 mois. Je le répète,  une telle 

personne n’est pas normale. La Bible demande que ce qui est vertueux, ce qui est 

honorable soit l’objet de nos pensées. 

Tu pourrais te dire : « Je n’ai pas de mauvaises pensées à l’égard du prochain ». 

Cela est bien mais à quoi penses-tu ? Qu’est-ce qui est dans ton cœur ? 

Le problème n’est pas seulement de débarrasser ton cœur de tout ce qui est 

mauvais et de le garder vide. Les Ecritures exigent qu’après avoir débarrassé ton 

cœur de ce qui est mauvais, il faut maintenant que  tout ce qui est pur, tout ce 

qui est agréable à entendre, ce qui est digne d’approbation, ce qui est 

honorable, ce qui est digne de louange, etc. soit l’objet de tes pensées. C’est sur 

ces choses que nous devons méditer de jour comme de nuit. 

Certaines personnes ne méditent que quand on les programme pour exhorter ou 

pour diriger une réunion. Il ne faut pas qu’il en soit ainsi.  

Lorsqu’il y a un problème entre toi et ton frère, ton cœur t’offre deux attitudes : 

- Soit il t’exhorte à aller te réconcilier avec lui 

- Soit alors il te dit : « Ne cède pas ! » 

Dans ces deux perspectives qu’offre le cœur, tu dois choisir. 

Frère, vas méditer sur ce message et travaille sur ton cœur si tu veux 

expérimenter la croissance. 

Que le Seigneur vous bénisse ! 


